
ОБЩЕСТВЕННО - ПОЛИТИЧЕСКАЯ  ГАЗЕТА  

ÓÉÍÀÊÑÊÀ
ÓÄÍÈ

ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА

Á
№ 48 (831) 

10 ноября 2023 г.

Обращение 
к меценатам с призывом 

принять участие 
в реализации проектов 

местных инициатив
 муниципальных 

образований Республики 
Дагестан 

Программа поддержки мест-
ных инициатив - это  поддержка 
органов местного самоуправ-
ления и населения в решении 
наиболее актуальных проблем, 
которая помогает делать жизнь 
людей в муниципалитетах ком-
фортнее. 

Благодаря местным иници-
ативам в г. Буйнакск за 2019-
2023гг.  реализовано 22 соци-
ально важных проекта на сум-
му 75743,5 тыс. рублей. Доля 
участия меценатов  во всех этих 
проектах составила 18075,1 
тыс. руб.                                                 

Наш город продолжает уча-
ствовать в данной программе 
и в 2024 году. 

Решением собрания граж-
дан и инициативных групп для 
участия в программе включе-
ны два проекта, которые будут 
представлены на конкурсный 
отбор - это «Капитальный ре-
монт здания МБУ ДО «ДДТ г. 
Буйнакск» по ул. Хизроева, 18 
и « Благоустройство ул. има-
ма Газимагомеда  при въезде 
в город».

Сегодня идет самый ответ-
ственный этап участия в про-
грамме - это гарантия участия 
населения и спонсоров в реа-
лизации указанных проектов. 
Ведь именно после обеспече-
ния необходимого объема со-
финансирования со стороны 
спонсоров и населения будет 
возможным наше участие в 
данной программе и получе-
ние в последующем финанси-
рования из республиканского 
бюджета. 

Администрация города Буй-
накск заранее выражает глубо-
кую благодарность и призна-
тельность будущим меценатам 
и спонсорам, которые, несмо-
тря на экономические трудно-
сти, смогут помочь в реализа-
ции данных проектов и призы-
вает вас не оставаться в стороне 
и поддержать наши инициати-
вы. Мы рассчитываем на вашу 
поддержку!

Мы также выражаем благо-
дарность трудовым коллекти-
вам учреждений и организаций 
города за понимание значимо-
сти и важности тех меропри-
ятий, которые планируются 
провести в рамках программы 
местных инициатив для улуч-
шения благополучия жите-
лей города.

Администрация 
ГО «город Буйнакск»

Министр экономики и территориального 
развития РД Гаджи Султанов сообщил со-
бравшимся, что для участия в проекте в этом 
году в Минэкономразвития РД поступило 85 
заявок от 38 муниципалитетов республики. 
Из них на конкурсный отбор были допуще-
ны 77 проектов.

Радует, что среди конкурсантов - и наш 
Центр развития ребенка - детский сад №1 
«Светлячок» в г. Буйнакске.

Здание этого учреждения было построе-
но в 1974 году и ни разу капитально не ре-
монтировалось. Участие в проекте позволи-
ло заменить кровлю, фасад и окна, провести 

внутренние отделочные и сантехнические ра-
боты, установить новые вытяжки, обновить 
системы отопления, водоснабжения и водо-
отведения, а также отремонтировать пожар-
ные лестницы и установить новую автома-
тическую систему пожарной сигнализации.

Стоимость проекта составила 18 млн ру-
блей, из которых 14,4 млн рублей выделены 
из республиканского бюджета, 3,6 млн рублей 
- из муниципального. 

«Ремонтные работы должны быть завер-
шены до конца текущего года, и очень важно, 
чтобы на местах контролировалось качество 
проводимых работ. К этому процессу долж-

ны быть привлечены общественники и пред-
ставители депутатского корпуса», – отметил 
Министр экономики и территориального раз-
вития РД Гаджи Султанов.

На сегодняшний день выполнен основной 
фронт  работ, и сдать объект планируется в срок.  

Сабина ИСРАПИЛОВА

Уважаемые сотрудники полиции! Дорогие ветераны!
Поздравляем вас с профессиональным праздником - Днём сотрудника органов вну-

тренних дел Российской Федерации!
Стоять на страже закона, защищать интересы граждан, давать отпор криминалу 

– не просто работа. Это призвание для сильных духом и мужественных людей. Поли-
цейские трудятся самоотверженно и добросовестно, достойно, охраняя покой горожан.  
Благодарим вас за преданность делу, самоотдачу, высокий профессионализм.

В этот праздничный день самые добрые слова адресуем ветеранам. Находясь на за-
служенном отдыхе, они не остаются в стороне от повседневных забот родного ведомства, 
являются примером для молодых сотрудников, делятся с ними знаниями и опытом.

С чувством глубокой скорби вспоминаем товарищей, погибших при исполнении 
служебного долга. Их подвиги навсегда останутся в нашей памяти.

Желаем вам успехов в службе, крепкого здоровья и достижения всех намеченных 
целей, а вашим семьям – счастья и благополучия.

Глава города Исламудин Нургудаев.
Председатель городского Собрания депутатов Магомедхан Даитбегов.

Республиканская программа «Капитальный ремонт детских садов»

«СВЕТЛЯЧОК» БУДЕТ СИЯТЬ ЯРЧЕ
В республике второй год подряд реализуется программа «Капитальный ремонт 

детских садов». В этом году победителями признаны 29 детских садов в 24 муници-
пальных районах и городских округах. 

Цель проекта – улучшение технического состояния дошкольных образовательных 
организаций республики. В 2023 году на его реализацию предусмотрено 300 млн ру-
блей. Проект предполагает также софинансирование из местных бюджетов – не менее 
5% от размера субсидии из республиканского бюджета.

«А его родители даже не 
подозревают об этом…»

— Я исхожу из того, что нуж-
но реалистично оценивать ситу-
ацию, — пояснил Руслан Гере-
ев. — К большому сожалению, 
часть родителей нынче так занята 
обеспечением семей (кто-то по-
рой трудоустроен не на одной, а 
и на двух, бывает, и на трех рабо-
тах), что у них не остается вре-
мени уделять своим подрастаю-
щим детям.

Я имею в виду не поверхност-
ное эпизодическое внимание, а 
настоящее, глубокое, — такое 
внимание, когда отцы и матери в 
самом деле в курсе, чем, так ска-
зать, дышат их дети.

И понятно, что может прои-

зойти без такого внимания, без 
доверительных взаимоотноше-
ний между родителями и сыно-
вьями. За спиной близких у юно-
ши могут появиться непонятные 
друзья, какие-то новые для него 
авторитеты, какие-то площадки 
в сети, где он черпает для себя 
информацию (и постепенно при-
обретает новые взгляды). И эти 
новые собеседники, эти сайты, 
социальные сети могут весьма 
энергично и негативно влиять на 
юношу. А его родители даже не 
подозревают об этом…

Важно, чтобы именно отец и 
мама были для сына и дочери, 
скажем так, старшим другом – 
уважаемым и авторитетным (и 
близким!) человеком. К которо-
му они пойдут со своими вопро-

сами, с сомнениями… К родите-
лям, а не к незнакомцам где-то в 
недрах интернета.

Кстати, я имею в виду не толь-
ко радикализм, есть и другие 

угрозы – наркотики и т. д. Просто 
в данном случае речь идет прохо-
дит об экстремизме.

Источник: газета
 «Молодёжь Дагестана»

Руслан Гереев: «В борьбе против 
экстремизма важна обратная связь с молодежью»

В условиях занятости родителей учебные заведения должны брать на себя профилактиче-
скую работу, не оставляя лазеек для экстремистской пропаганды, направленной на молодежь 
республики, считает Руслан Гереев, и. о. проректора по воспитательной и социальной работе 
Дагестанского государственного педагогического университета. Своими наблюдениями руко-
водитель Центра этноконфессиональных исследований Северного Кавказа, глава Обществен-
ного совета при миннаце поделился в беседе с «Молодежкой».

Актуальная тема
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С приветственным словом к 
участникам форума обратился 
глава муниципалитета Исламу-
дин Нургудаев: 

- Я рад видеть столько силь-
ных и энергичных лидеров, объ-
единенных общим стремлением 
к прогрессу и развитию нашего 
города. Этот форум является за-
мечательной платформой для 
обсуждения важных вопросов и 
поиска новых идей. Движение 
Первых должно стать фундамен-
том молодёжной политики, пло-
щадкой воспитания патриотов. 
Его создание поддержано нашим 
Президентом Владимиром Вла-
димировичем Путиным. Я убе-
жден, что только совместными 
усилиями мы сможем преодо-
леть любые вызовы и достичь 
больших высот. Наша земля бо-
гата на талантливых и трудолю-
бивых людей, чьи имена навсег-
да вписаны в историю. Уверен, 
достижения и победы преды-
дущих поколений будут для вас 
вдохновляющим примером. И 
вы с достоинством будете разви-
вать науки, добиваться успехов в 
спорте, защищать Родину, обога-
щать нашу культуру, - обратился 
к участникам форума руководи-
тель муниципалитета. 

Он также призвал участников 
форума активно участвовать в 
дискуссиях, делиться своими 
мнениями и опытом, подчер-
кнув, что в муниципалитете под-
держиваются молодёжные обще-
ственные организации и их ини-
циативы, и эта работа нацелена 
на то, чтобы они могли реализо-
вать свой потенциал и развить 
таланты.

Программа форума состоя-
ла из следующих блоков: обра-
зовательные площадки; работа 
по секциям (добровольчество, 
медиа-коммуникации, оратор-
ское искусство, наставники); 
интерактивные площадки; ма-
стер-классы (первая помощь, 
туризм и скалолазание, тастаро-
плетение), площадка юнармей-
цев, акция «Я рисую с Первы-
ми»; классная встреча с Абдулом 
Багаутдиновым.

Форум Движение Первых со-
брал представителей различных 

образовательных организаций и 
стал площадкой для демонстра-
ции достижений и творческого 
потенциала разных образова-
тельных учреждений города и 
района.

- Этот форум организован с 
целью создания благоприятной 
среды для развития молодых 
граждан. Образование и спорт – 
это две составляющие, которые 
играют важную роль в форми-
ровании здорового и успешного 
будущего молодежи. На площад-
ках представлены различные 
образовательные программы, 

курсы и тренинги, которые по-
могут нашим детям и молодежи 
раскрыть свой потенциал и до-
стичь успеха в жизни. Такие ме-
роприятия имеют огромное зна-
чение для молодых. Они помо-
гают создать условия для роста 
и развития детей и молодежи, 
способствуют формированию 
здорового образа жизни и сти-
мулируют достижение личных и 
профессиональных целей. Пусть 
каждый найдет в себе силу и мо-
тивацию поддерживать и разви-
вать нашу прекрасную страну. 
Стремление к единству, патрио-

тизму и добру поможет нам пре-
одолеть все трудности и достичь 
новых вершин, - отметила пред-
ставитель Регионального аппа-
рата Движение Первых Респу-
блики Дагестан Аида Булатова. 

«На форуме были организо-
ваны интересные лекции, пре-
зентации и дискуссии по раз-
личным актуальным темам. Это 
была отличная возможность для 
всех присутствующих обменять-
ся знаниями, опытом и идеями. 
Участники имели возможность 
расширить свой кругозор и по-
лучить новые знания, которые 

обогатят их личную и профес-
сиональную жизнь. Такое ме-
роприятие позволяет не только 
провести время с пользой, но и 
подчеркнуть нашу единствен-
ность, разнообразие и богатство 
культуры.  Открытость, творче-
ство и активное участие каждо-
го человека сделали этот форум 
незабываемым и успешным. 
Пусть такие замечательные со-
бытия вдохновляют нас на но-
вые свершения и достижения! 
Давайте сохранять эту энергию 
и совместно строить яркое буду-
щее для наших детей», - отметил 

председатель Общественного 
совета администрации Буйнак-
ского района Арсланали Джа-
фаров. 

- Движение Первых будет по-
могать создавать условия для 
проявления активной граждан-
ской позиции школьников, мо-
тивировать детей к обществен-
но-полезной деятельности. Цен-
ностями этого движения явля-
ются: дружба, коллективная де-
ятельность, активная жизненная 
позиция, стремление к созданию 
нового, сохранение культуры и 

ценностей народов России. Мы 
совместно с вами будем рабо-
тать над созданием новых про-
ектов и мероприятий, делать 
так, чтобы вам было интересно 
учиться, жить, создавать и тво-
рить.  Вы – поколение, которое 
скоро будет продолжать делать 
нашу Россию, наш Дагестан, 
города и села лучше, краше, бо-
лее развитыми, – заверила мо-
лодых начальник Управления 
образованием города Шахса-
лам Батырова. Она пожелала им 
быть первыми во всем и всегда.  
   Создание по всей стране Дви-

жение Первых является запро-
сом нового поколения молодых 
ребят, которые уже сейчас в 
школах, в колледжах, в инсти-
тутах хотят вносить свой вклад 
в развитие страны, республики, 
города и села. Молодое поколе-
ние получит новую возможность 
быть не просто участниками 
детской и молодежной полити-
ки, оно сможет ее формировать, 
предлагать и делать. У каждого 
из них есть возможность дер-
зать, творить и побеждать. Это 
большой и удивительный мир, в 
котором каждый ребенок сможет 
найти себе дело по душе, коман-
ду единомышленников и верных 
друзей. Это, прежде всего, само-
организующееся, самоуправля-
емое сообщество, создающееся 
на добровольной основе. Любая 
детская организация — это пре-
красная стартовая площадка для 
настоящих лидеров, личностей, 
способных взять ответствен-
ность не только за себя, но и за 
все окружение, за общество в це-
лом. Они должны быть готовы 
изменить мир к лучшему.

В рамках форума состоялась 
важная миссия – церемония «По-
священия в Первые». А участни-
ки Осеннего марафона Добра и 
Чемпионата Первой помощи из 
Буйнакска получили заслужен-
ные аплодисменты из зала.  

В последнем блоке состоялся 
праздничный концерт воспитан-
ников и активистов Первых ДДТ.   

Форум, в котором приняли 
участие более 250 человек, про-
ходил под девизом: «Я в Движе-
нии!  Мы в движении! Всегда в 
Движении!»

Подводя итоги мероприятия, 
его организаторы отмечают, что 
он собрал вместе множество та-
лантливых и вдохновенных лю-
дей, которые стремятся к интел-
лектуальному и культурному 
развитию нашего общества.

Благодаря организаторам, ме-
роприятие прошло на высшем 
уровне, превзошло все ожида-
ния и оставило позитивные впе-
чатления у всех его участников.

                                          
   Магомед АБДУЛАЗИЗОВ 

 Муниципальный форум

ДВИЖЕНИЕ ПЕРВЫХ -
 ГОТОВНОСТЬ ДЕЛАТЬ МИР ЛУЧШЕ

  8 ноября на базе Дворца детского творчества состоялся муниципальный форум Движения 
Первых г. Буйнакска и Буйнакского района, в котором приняли участие руководители город-
ской и районной администрации, представители Регионального аппарата Движения Первых 
РД, Управления образованием города и района, кураторы и наставники отрядов школ.

  Форум Движения Первых - это прекрасная возможность для молодёжи проявить свою ак-
тивность и инициативу, а также площадка для талантливых людей, которые стремятся принять 
участие в различных проектах и инициативах, направленных на развитие муниципалитета. 
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Уроженец села Хазар Дербент-
ского района Рафик Керимов, окон-
чив школу, сразу вступил в ряды 
Вооруженных сил РФ. Срочную 
службу проходил в Мурманской 
области, а потом подписал кон-
тракт с войсковой частью в Чечен-
ской республике. Ответственный и 
надежный Рафик стал для началь-
ства и сослуживцев человеком, на 
которого можно положиться в лю-
бой ситуации. 

Он принимает участие в разре-
шении грузино-осетинского кон-
фликта, и его награждают медалью 
«Участнику контртеррористиче-
ской операции на Кавказе». 

Ветеран боевых действий стар-
ший сержант Керимов, с самого 
окончания школы погруженный 
в военное дело, решает получить 
образование и поступает в универ-
ситет на факультет юриспруден-
ции. Учиться никогда не поздно, 
да, и образование может приго-
диться в будущем. Учится заочно, 
параллельно неся свою нелегкую 
службу. За это время Рафик встре-
чает Гюльмиру, которая следует за 
мужем в Чечню. Молодая семья 
очень ждала появления первенца. 
Как рассказывает Гюльмира, муж 
буквально считал дни, пока на свет 
появится их старшая дочь Ясмина. 
Рафик был человеком семейным и 
все свое свободное от службы вре-
мя посвящал любимым девочкам - 
жене и дочери, баловал их своим 
вниманием и заботой. Через не-
сколько лет в семье родился и сын 
- Адам, которого отец окружил не 
меньшей любовью.     

В 2014 году Керимов принима-
ет участие в возвращении Крыма. 
Еще одна медаль занимает место 
на его кителе - «За возвращение 
Крыма». 

После очередной командиров-
ки Керимов задумывается о смене 
деятельности. Военной службе он 
посвятил много лет, но, может, в 
другом его призвание? Решитель-
ный и не привыкший сомневаться, 
Рафик уходит из армии. Но про-
ходит год поиска себя, и Керимов 
вновь надевает на себя военную 
форму. В 2016 году военнослужа-
щий подписывает контракт в ча-
сти, дислоцированной в Буйнакске. 

И здесь Керимов показал себя с 
лучшей стороны. Его компетент-
ность и обязательность снискали 
уважение у товарищей, человеком 
он был отзывчивым и добродуш-
ным, благодаря чему к нему и тя-
нулись окружающие. 

Рафик Керимов был награжден 
медалями «За отличие в военной 
службе», «За ратную доблесть», 
множеством почетных грамот за 
его работу. Таких наград дома 
очень много, говорит Гюльмира. 
Они стали особенно ценными сей-
час, будто реликвии, которые, уве-
рена женщина, также бережно бу-
дут хранить дети. 

Старший сержант Керимов ча-
сто ездил в командировки, и к оче-
редному отъезду мужа Гюльмира 
отнеслась с пониманием. Такая у 
него работа. Керимова направили 
во Владикавказ и уже оттуда на 
Украину. Он принимал участие в 
СВО с первых дней ее начала. Ра-
фик позвонил супруге буквально 
накануне начала СВО, предупре-
дил, что вряд ли сможет выйти на 
связь в ближайшие дни, и чтобы не 
переживала в случае чего. 

«А что такого может случится?» 
- думала Гюльмира.  Рядовая ко-
мандировка, продлится несколько 
дней, и муж вернется, как обычно, 
все у них будет хорошо. 

Это потом узнала Гюльмира, 
что Рафик в числе других воен-
нослужащих охранял госпиталь. 
Помогал раненым, молился об уби-
тых, которых видел каждый день. 
Связывался с родными нечасто, но 
каждая минута такого звонка оку-
пала часы и дни бесконечных пе-
реживаний и тревожных мыслей. 

Всего несколько слов, произне-
сенных второпях «Не переживай, 
Гуля, я жив и здоров» было доста-
точно, чтобы успокоить ее сердце. 

Спустя несколько месяцев Ке-
римова перераспределили к сво-
им буйнакским сослуживцам. Он 
занял место водителя. За полтора 
года, что провел Керимов на СВО, 
он всегда был на передовой, в са-
мых горячих точках. Отлично зна-
ющий свое дело, он ремонтировал 
военную технику в самых сложных 
ситуациях, спасая из них даже са-
мые безнадежные. Рафик находил 
общий язык буквально с каждым, 
кого встречал, со многими подру-
жился.

За это время Керимов трижды 
приезжал домой. Проведенные с 
семьей несколько дней пролетали 
быстро, но хоть ненадолго прино-
сили радость. В один из таких не-
продолжительных отпусков Гюль-
мира уговаривала мужа хоть не-
много рассказать о том, с чем ему 
приходится сталкиваться. Проси-
ла, чтобы он поделился тяжелыми 
воспоминаниями, а не переживал 

все в себе. История о том, как толь-
ко в один день Керимов вместе с 
сослужившими четыре раза избе-
жали смерти, - была единствен-
ной, которую рассказал старший 
сержант жене. 

Он позвонил Гюльмире накану-
не годовщины их свадьбы. Заве-
рил, что все хорошо, спросил, как 
дела у Ясмины и Адама, сказал, 
что заступает на дежурство. Они 
долго переписывались, жалея, что 
не отметят вместе такую памятную 
дату - 12 лет в браке, свою никели-
вую свадьбу.

 Через день после этого разго-
вора, 19 июня, к Гюльмире пришла 
жена одного из сослуживцев мужа. 
Сидевшая в гостях будто чего-то 
ждала. Чуть позже дверь открыл 
отец Гульмиры. Странно, подума-
ла женщина, приезда родителей 
она не ожидала, более того, сама 
на днях собиралась их навестить. 
К любимому дедушке сразу при-
бежали внуки, повисли на нем. А 
отец стоит и смотрит на свою дочь, 
не в силах произнести страшную 
фразу, которая разрушит ее жизнь. 
Он говорит лишь «Рафик» и сердце 
Гюльмиры пропускает удар. Мать 
ее тоже пришла, но не смогла за-
йти в дом и сказать дочери о слу-
чившемся. 

Те дни прошли как в тумане.  
Гюльмире стали писать и звонить 
сослуживцы Рафика, делясь с ней 
воспоминаниями об их боевом 
товарище, который не раз их вы-
ручал. 

Он погиб в день их годовщины, 
возвращаясь с дежурства, получив 
смертельное ранение в живот.  

Гюльмира долгое время не мог-
ла поверить, что потеряла свое-
го спутника и любимого мужа. А 
дети не верят в случившееся до сих 
пор. Поначалу мама берегла серд-
ца дочки и сына, не говорила, что 
папа навсегда уже покинул их. А 
когда все же собралась с духом и 
объяснила малолетним детям, что 
папа их сейчас со Всевышним и не 
вернется, Ясмина и Адам сказали, 
что все-таки очень сильно скучают 
и ждут, когда папа приедет домой.

За время участия в специаль-
ной военной операции Рафик Ке-
римов Указом Президента РФ был 
награжден медалью «За отвагу».

Орден мужества, присвоенный 
старшему сержанту посмертно, 
стал последней наградой Кери-
мова.

Мукминат ДАИТБЕКОВА 

Пайзул Алиев родился в 
Буйнакске 29 июня 1993 года. 
Закончил СОШ №2, потом Да-
гестанский институт народно-
го хозяйства. Вообще, биогра-
фия его мало чем отличается 
от биографии сверстников - 
занимался спортом, дружил, 
любил, мечтал. А еще – всегда 
и во всем старался быть луч-
шим. Чтобы мама и сестра им 
гордились. Отслужив «сроч-
ку» на Камчатке, решил и 
дальнейшую свою судьбу свя-
зать с армией. Заключил кон-
тракт с бригадой, дислоциро-
вавшейся в Буйнакске. Пото-
му что очень любил родной 
город и не хотел быть вдали 
от близких.  

Учитывая его физическую 
подготовку и хорошее обра-
зование, Пайзула сразу зачис-
лили в батальон специального 
назначения. Первым местом 
службы по контракту стал 
Ботлих.

Спецназ – мечта любого 
мальчишки. Ведь туда берут 
только лучших из лучших. 
Алиев был именно таким. Его 
не пугали испытания и трудно-
сти. Он привык по жизни всег-
да и во всем полагаться толь-
ко на себя и здесь тоже сумел 
показать высокие результаты.

Потом были командировки 
в Сирию в составе батальона 
военной полиции, и не одна.

- Мам, не переживай, там 
все спокойно, скоро вернусь, 
- говорил он каждый раз. 

И Айшат верила. Потому 
что сын держал слово. Всегда. 

Когда началась спецопера-
ция на Украине, Пайзул поехал 
в боевую командировку одним 
из первых. Уезжая, повторил 
фразу-оберег: «Я вернусь».

О том, через что пришлось 

пройти, не дал знать ни сло-
вом, ни намеком. Как терял 
друзей, сам был под градом 
пуль, как истово молил Бога, 
чтобы смог вернуться к люби-
мым – маме, жене, дочери Ха-
дидже и сыну Али. 

И Всевышний хранил. Дал 
возможность вновь увидеть 
любимые лица. Получив ране-
ние, Пайзул приехал домой в 
кратковременный отпуск. 

Командование предложило 
ему вновь отправиться в Си-
рию, в командировку с «жел-
торотиками», не имеющими 
опыта.

- Ефрейтор Алиев, мы воз-
лагаем на вас эту миссию, так 
как вы уже неоднократно бы-
вали в Сирийской республике 
и имеете опыт службы в этих 
местах, - сказали ему. 

Айшат даже обрадовалась, 
что сыночка отправляют в уже 
знакомые места, а не обратно 
на передовую. Как никогда, 
отпускала его со спокойным 
сердцем …

12 июня Пайзул сменился с 
наряда и собирался уходить. 
Его окликнул командир. По-
просил ненадолго задержаться. 
Нужно было проверить бли-
жайший населенный пункт. Не 
успели выйти из машины, про-
гремел взрыв, сработало само-
дельное взрывное устройство. 
Старший радиотелефонист, 
ефрейтор Пайзул Исмаилович 
Алиев получил ранения, несо-
вместимые с жизнью, и умер 
по дороге в госпиталь …

- О том, что в Сирии произо-
шел теракт, я прочитала в ин-
тернете, - рассказывает Айшат. 
– Стала тут же звонить сыну. 
А в ответ – тишина. Ждала, 
что перезвонит. А звонков не 
было. Сразу поняла, что слу-
чилось что-то плохое. Он всег-
да выходил на связь. Всегда! 
Даже когда на Украине был и 
сам позвонить не мог, просил 
друзей, чтобы позвонили мне, 
успокоили. 

…Его привезли на шестой 
день и похоронили в Буйнак-
ске – городе, который он любил 
всем сердцем. Родная земля 
стала для него последним до-
мом. Посмертно он награжден 
орденом Мужества.

Сабина ИСРАПИЛОВА 

Герои России моей Рафик и Гюльмира поженились 
в 2011 году, в ясный летний день - 
19 июня. 

Студентка Гюльмира еще даже не 
думала о создании семьи, поэтому 
поначалу отказывалась от предло-
жения молодого военнослужащего, 
который, увидев фотографию де-
вушки, решил с ней познакомить-
ся. Но, прислушавшись к сердцу и 
к своей интуиции, Гюльмира все 
же сказала заветное «Да». Так ро-
дилась семья Керимовых. Казалось, 
впереди целая жизнь, которую они 
проживут вместе, деля между собой 
радости и горести, воспитают детей, 
наблюдая, как они меняются изо дня 
в день, становятся взрослыми людь-
ми. Но судьба отмерила молодой чете 
ровно 12 лет... 

Сегодня, Гюльмире Керимовой 
- матери двоих детей и вдове, поте-
рявшей супруга на спецоперации, 
остается только бережно хранить в 
своих воспоминаниях те радостные 
и счастливые дни совместной жизни, 
которые подарил ей любимый муж.

Улетают души,  улетают
и на сердце шрамы оставляют

Неисповедимы пути Господни. Я часто слышала это 
выражение, но сегодня, разговаривая с Айшат Биярса-
новой, в полной мере поняла, что кроется за этими сло-
вами. Слушаю женщину, которой приходится говорить о 
любимом сыне в прошедшем времени, и сердце сжимает-
ся. Четыре раза провожала она своего сыночка в Сирию. 
Рыдала, когда Пайзула отправили на спецоперацию на 
Украину. Дождалась. Вернулся живым. Да, раненый, но 
живой! И казалось, что все наладилось. Можно вздохнуть 
спокойно. Да, вот, пути Всевышнего поистине 
неисповедимы …

ЕГО ПОСЛЕДНЯЯ НАГРАДА
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 Следственный отдел ОМВД 
России по г. Буйнакску организу-
ет расследование уголовных дел о 
преступлениях, отнесенных уго-
ловно-процессуальным законом к 
подследственности следователей 
органов внутренних дел.

Следователями следственного 
отдела ОМВД России по г. Буй-
накску расследованы и направ-
лены в суд такие уголовные дела 
как хищение денежных средств 
сплоченной организованной пре-
ступной группой из числа долж-
ностных лиц Буйнакского филиа-
ла АО «Россельхозбанк» в сумме 
боле 124 млн. рублей, кража золо-
тых изделий из домовладения на 
сумму более 9 млн. рублей орга-
низованной преступной группой, 
хищение бюджетных денежных 
средств в особо крупных разме-
рах должностными лицами му-
ниципальных и государствен-
ных учреждений г. Буйнакска с 

использованием своего служеб-
ного положения, по фактам не-
законного хранения автомата 
«Калашникова», пистолета «ТТ», 
ручных гранат «Ф-1» и «РГД-5», 
незаконный оборот наркотиче-
ских средств в крупных и в осо-
бо крупных размерах, уголовные 
дела в сфере интернет мошенни-
честв, а также  незаконной пред-
принимательской и банковской 
деятельности. 

Также расследованы и направ-
лены в суд уголовные дела, сое-
диненные в одном производстве 
в отношении лиц, совершивших 
разбойные нападения в г. Буй-
накске, Республике Калмыкия, в 
Астраханской и Волгоградской 
областях. 

Одни из первых следователи 
СО завершили расследование и 
направили в суд уголовные дела 
в отношении членов незаконных 
вооруженных формирований и 

Майор полиции Инесса Га-
дисова о погонах с детства не 
мечтала. Мечтала о белом ха-
лате. И даже сделала несколько 
шагов на пути к мечте. Окон-
чила Буйнакское медицинское 
училище и какое-то время ра-
ботала в Центральной город-
ской больнице клиником-ла-
борантом.

В августе 1996 года она ре-
шила поменять направление 

своей работы и девизу «Лечить 
и помогать» предпочла «Беречь 
и защищать», устроилась на 
работу в городской отдел вну-
тренних дел, на должность ин-
спектора учетно-регистрацион-
ной дисциплины. Занималась 
учетом уголовных дел, отказ-
ных материалов. Дослужилась 
до должности старшего ин-
спектора   отдела анализа, пла-
нирования и контроля (АПИК).

Отдел занимался сбором, 
систематизацией и анализом 
информационного учета, ха-
рактеризующего оперативную 
обстановку на обслуживаемой 
территории. А также произво-
дил анализ совершенных пре-
ступлений, уровень и структу-
ру преступности, роста и сни-
жения тех или иных видов пре-
ступлений путем тщательного 
изучения различных факторов 
- социальных, демографиче-
ских, экономических и других.

- Нужно было обладать ана-
литическим складом ума, уметь 
обобщать полученную инфор-
мацию, логически размышлять, 
быть внимательным, усидчи-
вым, усердным, терпеливым, 
ведь зачастую приходилось вы-
полнять колоссальный объем 
рутинной работы, - рассказы-
вает Инесса Абдулмукминовна. 

В 2010- м году она перешла в 
отдел кадров. И вот уже 13 лет 
она - инспектор отдела по рабо-
те с личным составом. 

За грамотность, требователь-
ность, отзывчивость и душев-
ную теплоту, за справедливость 
и целеустремленность любят и 
уважают ее коллеги. 

А теперь сделаем небольшое 
лирическое отступление. 

Не могу не задаться вопро-
сом, как девочка, которая меч-
тала лечить людей, в одно-
часье сменила белый халат на 
погоны?

Оказалось, на этот выбор по-
влияла старшая сестра – Асият,  
которая  уже работала в ГОВД. 

- И зачем вы сестру с про-
фессионального пути сбили?, - 
спрашиваю я ведущего бухгал-
тера Асият Салахбекову. 

- А вы вспомните, какие это 
были времена, конец 90-х. Зар-
плата - от случая к случаю, да, 
такая, что без слез не взгля-
нешь. А органы – структура 
серьезная. Здесь была стабиль-
ность, - объяснила она.  

И стали сестры служить вме-
сте. Вместе пережили страш-
ные времена, когда на сотруд-
ников внутренних дел велась 
самая настоящая охота. 

До сих пор помнит Асият, 
как пугалась, выходя из дому. 

- Рядом был заброшенный 
недостроенный дом, и мне все 
казалось, что сейчас оттуда 
начнется стрельба. 

А Инесса вспоминает, как 
боялась, если на улице рядом 
резко останавливалась машина. 

- Тоже думала, что кто-то 
сейчас выскочит и расстреля-
ет в упор. 

И основания для страха у 
них были. Сколько коллег по-
теряли они в те дни. 

- Знаете, почему мы тогда 
не ушли? Начальник у нас был 
такой, рядом с которым было 

стыдно быть малодушными – 
Арип Тагирович Алиев, - гово-
рят они. – Сильный был чело-
век, мужественный. И за кол-
лектив всегда стоял горой. 

А Инесса признается, что до 
сих пор хранит молитвенный 
коврик, подаренный супругой 
начальника после их возвраще-
ния с хаджа. 

Сегодня, спустя годы, ситу-
ация выровнялась, все успоко-
илось.  Сестры Асият и Инесса 
теперь в одном звании. Они – 
майоры. Только Асият уже в от-
ставке. И награды у них иден-
тичные. Они – ветераны боевых 
действий, имеют медали «За 
отличную службу», «Отличие 
в службе»1, 2 и 3-ей степеней. 

Сын Асият тоже стал со-
трудником внутренних дел, а 
дочери – медиками. А вот дочь 
Инессы, с не менее красивым 
чем у мамы именем Месме, за-
канчивает школу. Но мама на-
деется, что уж она то станет 
медиком. 

- Тяжело это служить в по-
лиции. Сейчас, когда дочка уже 
взрослая, конечно, полегче. Но 
когда была маленькой – при-
ходилось туго. Ведь у нас не-
нормированный рабочий день. 
Бывает, что и в выходные ра-
ботаем, и допоздна на работе 
засиживаемся, - говорит май-
ор полиции. 

В канун праздника хочется 
пожелать этим достойным жен-
щинам с неженской професси-
ей счастья и побольше поводов 
для радости под мирным, спо-
койным небом. 

Сотрудники органов предварительного следствия в систе-
ме МВД России на протяжении всей своей славной истории 
вносят значительный вклад в дело борьбы с преступностью.

И сегодня в следственном отделе ОМВД России по г. Буй-
накску несут службу профессионалы, способные расследовать 
самые сложные уголовные дела по разным категориям престу-
плений, в том числе и совершенные в составе организованных 
преступных групп. 

Руководство следственным отделом осуществляет подпол-
ковник юстиции Магомедов Ахмед Казанбиевич.

их пособников. Копии обвини-
тельных заключений по этим уго-
ловным делам запрошены След-
ственным департаментом МВД 
России для использования при 
разработке методических реко-
мендаций. 

За достижение положитель-
ных результатов в служебной де-
ятельности, активную работу по 
расследованию и раскрытию пре-
ступлений, укреплению законно-

сти и правопорядка следователи 
следственного отдела ОМВД Рос-
сии по г. Буйнакску награждены 
почетными грамотами МВД по 
Республике Дагестан, ценными 
призами следственного департа-
мента МВД России. 

Заместитель начальника след-
ственного отдела подполков-
ник юстиции М. Т. Закаргаев за 
высокое профессиональное ма-
стерство занесен на Доску поче-

та Следственного департамента 
МВД России.  

10 ноября 2023 года МВД Рос-
сии отмечает 106-летие со Дня 
его образования.

В этот праздничный день же-
лаем вам и вашим близким сча-
стья, благополучия, успехов в не-
легком и ответственном труде по 
укреплению законности и право-
порядка в нашей стране.   

БУДНИ СЛЕДСТВЕННОГО ОТДЕЛА

«МАМА – МИЛИЦИОНЕР»
«Мамы разные нужны, мамы разные важны. Вот у Коли, например, мама – милиционер».  

Помните эти строчки из детства? Хотя сама милиция уже в прошлом, но в органах внутренних 
дел продолжают служить женщины, о которых их семьи также могут говорить с гордостью.

Работа в полиции давно перестала считаться только мужской. С каждым годом все больше 
женщин приходят в правоохранительные органы, несмотря на все трудности службы. В право-
охранительных структурах, в отличие от других сфер, женщины не чувствуют дискриминации. 
Одни реализуют в работе лидерские качества и успешно конкурируют с коллегами-мужчинами. 
Другие называют профессиональным преимуществом женственность, мягкость и умение найти 
контакт с людьми. В любом случае, женщины в полиции находят подходящую нишу, которая 
позволяет им проявить самые разные способности.

По заслугам и честь воздают тем, 
кого стражем порядка зовут!
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В день памяти мы не можем не 
вспомнить о человеке, которого на-
зывали «Железным полковником», 
чье имя ваххабиты республики 
внесли в свой расстрельный список 
за номером один. Алиев Магомеда-
рип Тагирович.

Он родился в селении Уриб Ша-
мильского района. Пройдя срочную 
службу в рядах Советской Армии, 
получив ряд положительных ре-
комендаций  пришёл, как мечтал с 
детства, на службу в милицию, где 
от простого рядового прошёл путь 
до полковника милиции. Почти 30 
лет  отдал службе солдатом право-
порядка, пройдя разные должности 
и ступени карьерного роста. Он хо-
рошо знал работу, неоднократно на-
значался на самые трудные и даже, 
можно сказать, критические направ-
ления своей профессиональной де-
ятельности, был начальником раз-
личных отделов внутренних дел, 
в тех районах, где криминогенная 
ситуация была на пределе, и вез-
де  достойно справлялся со своими 
задачами! 

Алиев внёс большой и неоцени-
мый вклад в укрепление конститу-
ционного строя и государственной 
целостности России, под его руко-
водством и при его личном участии 
были проведены сотни операций по 
ликвидации участников незаконных 
вооруженных формирований, а так-
же были разоблачены и задержаны 
многие боевики. За его плечами 
были события первой Чеченской 
кампании, Кизляр, Первомайское, 
отражения боевиков на Дагестан в 
августе-сентябре 1999 года, Ботлих, 
Карамахи и Чабанмахи. 

Магомедарип Тагирович возгла-
вил Буйнакский ГОВД в 2000 году. 

Через несколько лет милиционер 
был занесён экстремистами в так 
называемый расстрельный список, 
заняв там одну из верхних строчек. 
Как отмечали в МВД Дагестана, 
Алиеву постоянно поступали угро-
зы, даже в ходе проведения очеред-
ной спецоперации боевики звонили 
ему на мобильник. Он знал подно-
готную каждого боевика, выходца 
из Буйнакской зоны. На милици-
онера было совершено несколько 
покушений (теракты, попытки рас-
стрела). Несколько терактов уда-
лось предотвратить ещё на стадии 
подготовки. Однажды Алиева спас 
дождь, который размочил провода и 
саму взрывную смесь, которой было 
начинено ведро. Офицер никогда не 
ездил на служебной машине, а толь-
ко на личном авто, которое старался 
часто менять. Причём Алиев никог-
да не брал с собой охрану, чтобы в 
случае покушения не подвергать со-
трудников риску

За 9 лет его руководства Буйнак-
ским отделом внутренних дел были 
достигнуты наиболее высокие ре-
зультаты в оперативно-розыскной 
деятельности, разоблачены десятки 
бандитских организаций, задержа-
ны и ликвидированы особо опасные 
преступники. Высокие результаты 
работы, безусловно, не могли быть 
не отмечены руководством страны 
и республики, Указом Президента 
России он был награждён медалями 
и орденами: «За заслуги перед От-
ечеством» ll степени, «За отвагу», 
Жукова и рядом других наград. Ему 
было присвоено звание «Заслужен-
ный юрист Республики Дагестан». 

Магомедарип Алиев был изве-
стен как непримиримый борец с 
ваххабитами и им сочувствующими, 

а также со всяким инакомыслием 
во вверенном ему районе действий.

Помимо руководства Буйнакским 
ГОВД, Алиев держал под наблю-
дением оперативную обстановку в 
таких неблагонадёжных в террори-
стическом плане регионах, как Ки-
зилюрт и Кизилюртовский район, 
Унцукульская зона.

Конечно, такие высокие резуль-
таты работы не были приятны банд-
формированиям, Алиев был врагом 
для них и главной целью для себя 
они считали его ликвидацию. Так, 
к сожалению, и получилось. Муже-
ственный полковник погиб в июне 
2008 года, его машина была подло 
расстреляна местными «борцами 
за веру», в результате полученных 
ранений Магомедарип Тагирович 
скончался на месте. 

Полковник был приверженцем 
тариката, последователем идей 
шейха Саида-афанди Чиркеевского. 
Саид-афанди принял решение похо-
ронить Алиева в селении Верхнее 
Казанище, рядом с могилами су-
фийских устазов.

Указом Президента Российской 
Федерации, за мужество и отвагу, 
проявленные при исполнении во-
инского долга, полковник милиции 
Алиев Магомедарип Тагирович на-
граждён орденом Мужества (по-
смертно).

«Погиб при исполне-
нии…» - сколько боли, ко-
торую невозможно выразить 
словами, вмещает эта сухая 
фраза. Сколько надежд на 
женское счастье она пере-
черкнула.

Каждый год 8 ноября она 
приходит сюда, к мемориа-
лу погибшим сотрудникам 
МВД и смотрит на фотогра-
фию мужа.  Уже 11 лет семья 
капитана милиции Рустама 
Магомедова живет без мужа 
и папы. Выросли дети, роди-
лась внучка. А он все такой 
же молодой и красивый, ка-
ким остался в памяти.

 - Никто и никогда нам его 
не заменит, - в глазах вдовы 
Джамили не утихающая с го-
дами боль и вера в чудо. - Не 
поверишь, мне до сих пор ка-
жется, что он жив.

Ее муж - капитан мили-
ции Рустам Магомедов с 2003 
года служил в Буйнакском 
ГОВД, в службе участковых 
инспекторов. 

- Я видела, как это сложно 
и насколько опасно. И когда 
муж приходил с дежурства, 
я старалась, чтобы дома у 
нас всегда было спокойно, 
не нагнетала обстановку, по-
тому что знала: они ходят по 
острию ножа. Я видела мужа 
в работе и всегда удивлялась 
его выдержке, - вспомина-
ет она.

Как бы поздно муж ни 
приходил с работы, жена ми-
лиционера старалась его до-
ждаться. А утром всегда про-
вожала на работу. 

…Тот страшный день, раз-
бивший жизнь Магомедовых 
на «до» и «после» - 2 августа 
2012 года, начался обычно. 
Встала ранним утром, при-

готовила завтрак. Проводила 
Рустама. 

- Прошло совсем немного 
времени и ко мне прибежала 
мама. Недалеко от ее дома 
машину Рустама взорвали. К 
ней прибежали соседи и ска-
зали: «Твоего зятя взорвали». 
Мама сразу ко мне… 

Джамиля рассказывает об 
этом уже спокойно, без слез. 
Не от того, что отболело - эта 
рана не затягивается, просто 
все эти годы каждое мгнове-
ние этого утра столько раз 
прокручивалось в памяти, что 
эмоции перегорели. 

Тяжелораненого Рустама 
отвезли в больницу, где он 
скончался на операционном 
столе, не приходя в сознание. 

Проводы мужа в послед-
ний путь помнит урывками, 
говорит, что всё проходило 
как в дурном сне. В происхо-
дящее не верилось, в голове 
билась одна мысль: «Сейчас 
всё закончится, и я наконец 
обниму мужа».

11 лет пошло с тех пор. 
Одиннадцать долгих лет. 
Уже сам стал отцом сын Хи-
зри, которому тогда было 17 
лет. Настоящей красавицей 
выросла папина любимица – 
дочка Барият, но не проходит 
дня, чтобы они не вспомина-
ли о нем. 

«Помнишь, как папа гово-
рил…», - фраза, которая часто 
звучит в их доме.

Каждый год 8 ноября она 
приходит сюда, к мемориалу 
погибшим сотрудникам МВД 
и вглядывается в фотогра-
фию мужа. Ласково смотрят 
на нее любимые глаза. Она 
мысленно рассказывает Ру-
стаму, как прошел еще один 
год без него … 

В эту скорбную дату в отделе 
МВД России по городу Буйнакску 
почтили память трагически ушед-
ших сотрудников правоохранитель-
ных органов. В мероприятии приня-
ли участие начальник ОМВД России 
по Буйнакску, полковник полиции 
Закир Гереханов, председатель Со-
вета ветеранов сотрудников МВД 
Шамиль Адильмурзаев, а также чле-
ны семей погибших сотрудников.

Открывая мероприятие, Закир За-
идович поблагодарил собравшихся 

«ЖЕЛЕЗНЫЙ ПОЛКОВНИК»
8 ноября сотрудники МВД вспоминают своих коллег, погибших 

при исполнении служебного долга. Я как-то задумалась, почему 
профессиональный праздник - День полиции, который отмечается 
10 ноября и День памяти идут друг за другом? Наверное, потому, 
что представители именно этой профессии всегда на передовой. 
Даже в мирное время. Они живут в мире, где каждый день может 
стать последним, а горе и радость – близкие соседи. 

И только любимое лицо 
на фотографии …

На долю человека всег-
да выпадают испытания. 
Иногда непростые,  бы-
вает — тяжелые, а есть 
невыносимые, когда горе 
ломает изнутри, не дает 
дышать, и мир становит-
ся серым. Но продолжать 
жить нужно. На долю на-
шей коллеги Джамили 
Магомедовой такое ис-
пытание выпало, когда 
погиб ее муж – сотрудник 
органов внутренних дел. 

Материалы разворота подготовила 
Сабина ИСРАПИЛОВА 

Митинг

8 ноября — День па-
мяти сотрудников ор-
ганов внутренних дел 
Российской Федерации, 
погибших при выпол-
нении служебных обязанностей. 
Профессия защитника правопо-
рядка является одной из самых 
опасных в современном обще-
стве, и, к сожалению, не обходит-
ся без потерь.

ПАМЯТИ ПОГИБШИХ КОЛЛЕГ
за то, что нашли силы и время по-
сетить данное мероприятие.

 - Сегодня мы ещё раз вспомина-
ем наших товарищей, которые сло-
жили головы за правое дело, встав 
на пути преступности, терроризма и 
экстремизма. Наша задача – сохра-
нить память о них и передавать под-
растающему поколению, - сказал он. 
 Обращаясь к вдовам погибших со-
трудников, Гереханов также доба-
вил, что окажет им всестороннюю 
социальную помощь в решении воз-
никающих вопросов.

В память о сотрудниках, отдав-
ших жизнь на боевом посту, была 
объявлена минута молчания.

Отец погибшего сотрудника по-
лиции Руслана Халидова - Магомед 
также выступил перед собравшими-

ся. Он поблагодарил коллег сына за 
память.

- Каждый год в этот день вы на-
ходите время, чтобы собраться и 
сказать добрые слова, вспомнить 
тех, кто не вернулся с боевого де-
журства, -сказал он. 

Председатель совета ветеранов 
Шамиль Адильмурзаев отметил, 
что: «Память о героических под-
вигах останется навечно в сердцах 
сотрудников ОВД, укрепляя исто-
рическую связь поколений. Вечная 
память тем, кто отдал самое ценное 
– жизнь – при сохранении безопас-
ности мирных граждан».

В завершение, все присутство-
вавшие возложили цветы к мемо-
риалу памяти погибших работни-
ков правоохранительных органов.
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РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН

ГЛАВА ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
«ГОРОД БУЙНАКСК»

П О С ТА Н О ВЛ Е Н И Е
07 ноября  2023 г.   № 19

Об утверждении проекта планировки и проекта 
межевания территории.

 Руководствуясь частями 4.15 статьи 45 Градострои-
тельного кодекса Российской Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Фе-
дерации», Уставом муниципального образования «город 
Буйнакск», Правилами землепользования и  застройки 
городского округа «город Буйнакск» утвержденными Ре-
шением Собрания депутатов городского округа «город 
Буйнакск» №33/4 от 12.03.2014 года 

п о с т а н о в л я ю: 

Утвердить проект планировки и проект межевания 
территории квартала, образованного улицами: Ярагин-
ского, Халилбека Мусаясула, Чкалова и внутрикварталь-
ного проезда, соединяющего земельные участки с када-
стровыми  номерами 05:44:000016:223 и 05:44:000016:230 
ГО «город Буйнакск»,    площадью равной 2.0 га;

Опубликовать настоящее постановление в городской 
газете «Будни Буйнакска» и на официальном сайте город-
ского округа «город Буйнакск» http://www.buinaksk05.ru 
в сети Интернет.

Настоящее постановление вступает в силу со дня его 
опубликования.

Глава городского округа             И. Нургудаев

«30»  октября  2023 г.          Заключение
о результатах публичных слушаний по вопросам зем-

лепользования и застройки городского округа «город 
Буйнакск»

Основание проведения публичных слушаний: 
Постановление главы городского округа «город Буйнакск» 
№ 18 от 17.10.2023 г.

Организатор проведения публичных слушаний: Ко-
миссия землепользования и застройки городского округа 
«город Буйнакск».

Дата, место и время проведения публичных слушаний
Населенный 

пункт
Дата В р е м я , 

час
Место проведения

Г о р о д с к о й 
округ «город 
Буйнакск»

30.10.2023 г. 15-00
Актовый зал в зда-

нии администрации го-
родского округа «город 
Буйнакск» по адресу: г. 
Буйнакск, ул. Мусаясу-
ла, № 9

Тема публичных слушаний: 
Рассмотрение заявления Мухидинова Д.Г. о проверке 

документации по планировке территории, подготовлен-
ной на основании выданного технического задания № 
628-011-23-ТЗ от 28.07.2023 г. на соответствие требова-
ниям действующего законодательства и проведении пу-
бличных слушаний по ним.

Площадь квартала, образованного улицами Ярагинско-
го, Халилбека Мусаясула, Чкалова, и внутриквартального 
проезда, соединяющего земельные участки с кадастро-
выми номерами 05:44:000016:223 и 05:44:000016:230 ГО 
«город Буйнакск» равна 2.0 га и включает в себя зону Ж-2 
«Зона застройки индивидуальными жилыми домами» и 
Ж-1 «Зона застройки среднеэтажными жилыми домами».

По результатам публичных слушаний подготовлен 
протокол о публичных слушаниях от 30.10.2023 г.

Со дня размещения информации о проведении публич-
ных слушаний все желающие были вправе направить в 
Комиссию замечания и предложения. Обращений граж-
дан или юридических лиц с возражениями по вопросам, 
рассматриваемым на публичных слушаниях в комиссию 
не поступало. 

Ознакомившись с документами и материалами 
публичных слушаний участники пришли к выводу, 
что процедура проведения публичных слушаний 
соблюдена и соответствует требованиям действующего 
законодательства. 

Итоги публичных слушаний:
Публичные слушания по вопросу рассмотрения 

документации по планировке территории признать 
состоявшимися. 

Рекомендовать Главе городского округа «город 
Буйнакск» утвердить проект планировки и проект 
межевания территории квартала, образованного 
улицами Ярагинского, Халилбека Мусаясула, Чкалова и 
внутриквартального проезда, соединяющего земельные 
участки с кадастровыми номерами 05:44:000016:223 и 
05:44:000016:230 ГО «город Буйнакск».

Опубликовать заключение о результатах публичных 
слушаний в порядке, установленном для официального 
опубликования муниципальных правовых актов, и раз-
местить в городской газете «Будни Буйнакска» и на 
официальном сайте городского округа «город Буй-
накск» http://www.buinaksk05.ru в сети Интернет.

Председатель комиссии                      Исаев Ш.М.

Секретарь комиссии           Магомедханов К.М.

  Председатель профсоюзной орга-
низации Буйнакского медицинского 
училища Саида Магомедова вкратце 
отчиталась о проделанной работе.

   - Приоритетное направление со-
временной деятельности профком и 
администрация видит в создании бла-
гоприятных условий труда и отдыха 
сотрудникам,  формирование того пси-
хологического микроклимата в коллек-
тиве, который помог бы каждому ра-
ботнику максимально раскрыть свои 
профессиональные таланты и возмож-
ности. И наш профсоюзный комитет 
всю свою работу строит на принципах 
социального партнерства и сотрудни-
чества с администрацией училища, ре-
шения вопросов путем конструктив-
ного диалога в интересах работников 
учреждения. 

   За период моей работы, как пред-
седатель профкома училища, я прини-
мала активное участие в мероприяти-
ях, проводимых на уровне республики 
и Северо-Кавказского Федерального 
округа. Участвовала в конкурсе «Про-
фсоюзный лидер здравоохранения 
2021 г. и вышла в финал. В этом году в 
Ставрополе прошло окружное совеща-
ние Северо-Кавказского Федерального 
округа в котором Зумруд Камиловна и я 
принимали участие. В рамках встречи 
были обсуждены вопросы, касающиеся 
защиты прав медработников и улучше-
ния их социально-экономического по-
ложения. Зумруд Камиловна на этом 
совещании посвятила свою речь так-
же информационной работе и подчер-
кнула, что эффективная деятельность 
профсоюзных организаций в этом на-
правлении один из ключевых факторов 
привлечение молодёжи и защиты прав 
и интересов работников. Активная и 
креативная молодёжь – это не только 
будущее профсоюза и его успешно-
го настоящего, - резюмировала Саида 
Магомедовна.

  Обращаясь к первокурсникам, ди-
ректор БМУ Абдулзагир Гарунов за-
верил их в том, что профсоюзная ор-
ганизация училища на протяжении 
всего срока обучения станет для них 
опорой и поддержкой, защитником и 
организатором досуга, что с профсою-
зом они всегда будут знать свои права, 
и поздравил их с вступлением в ряды 
профсоюзов училища.

   Рескомом профсоюза работников 
здравоохранения РФ при поддержке 
Министерства здравоохранения РД ко 

Дню медицинского работника прово-
дился конкурс «Лучший наставник в 
сфере здравоохранения». Преподава-
тель БМУ Марина Атаева принима-
ла участие в конкурсе и заняла второе 
призовое место в номинации «Лучший 
наставник- работник-преподаватель 
медицинского учреждения».

  В рамках «Профсоюзного урока» 
состоялся открытый диалог со студен-
тами о защите социально-экономиче-
ских интересов молодежи, о преем-
ственности поколений. 

   Профлидер Зумруд Бучаева в сво-
ём выступлении отметила особую роль 
профсоюзов в студенческой среде.

 - Профсоюз сегодня – это един-
ственная организация, которая защи-
щает социально - экономические пра-
ва работников, добивается выполне-
нии социальных гарантий, улучшает 

микроклимата в коллективе. Актуаль-
ным в отношении управления коллек-
тивом остается определение мотива-
ции труда. 

  По мнению Зумруд Камиловны, все 
замечания и имеющие место недостат-
ки находятся на контроле у социальных 
партнеров Дагрескома – Минздрава, 
Государственной инспекции труда и 
Прокуратуры Республики Дагестан, в 
рамках взаимодействия и сотрудниче-
ства с которыми, утверждены совмест-
ные планы работ по вопросам защиты 
прав работников сферы здравоохра-
нения на труд и его охрану. Данный 

подход обусловлен необходимым по-
вышением качества подготовки моло-
дых специалистов, обеспечением их 
практической направленности, непре-
рывного развития профессиональных 
компетенций и образования под эгидой 
профсоюзных организаций – Моло-
дежных советов, которые смогут полу-
чить необходимые гарантии и возмож-
ности дальнейшего развития.

   И другие выступающие тоже уде-
лили большое внимание роли профсо-
юза на современном этапе развития 
страны и республики. Председатель 
Рескома профсоюза здравоохранения 
Зумруд Бучаева в своем выступлении 
также поделилась опытом взаимодей-
ствия с региональными и федераль-
ными телеканалами, а также реализа-
ции проекта «Профсоюзный мобиль-
ный маркетинг» по использованию 
мобильных технологий, приложений 
и рассылок, для достижения целевой 
аудитории и увеличения уровня ин-
формированности общественности о 
деятельности профсоюза, привлечения 
новых членов и создания положитель-
ного имиджа профсоюза. 

  - Профсоюз должен активно при-
сутствовать в СМИ и социальных се-
тях, чтобы представлять широкой об-
щественности свои инициативы, до-
стижения и проблемы, с которыми 
сталкиваются работники, члены про-
фсоюза, – отметила Зумруд Камиловна.  

   Она подчеркнула значимость ин-
формационной прозрачности профсо-
юза в современном цифровом мире, 
отметив при этом важность поддерж-
ки студентов первичной профсоюзной 
организацией на местах. 

   Зумруд Бучаева наградила грамо-

тами студентов - членов профсоюза 
училища за их активную гражданскую 
позицию.  

   Зумруд Камиловна определила ос-
новной вектор развития социального 
партнерства профсоюзов здравоохра-
нения со студенческой молодёжью, по-
сле чего состоялась подписка студен-
тов на социальные сети Дагестанской 
республиканской организации профсо-
юза работников здравоохранения РФ. 

 А в конце встречи она ответила на 
вопросы студентов. 

                                                    
   Магомед АБДУЛАЗИЗОВ

Встреча со студентами 

КРЕАТИВНАЯ МОЛОДЁЖЬ – БУДУЩЕЕ ПРОФСОЮЗА
  «Молодежь - это не только наше будущее, но и его успешное настоящее» - этой теме была посвящена встреча 

молодёжного профсоюзного актива Буйнакского медицинского училища во главе с директором Абдулзагиром 
Гаруновым с председателем Дагестанской республиканской организации профсоюза работников здравоохра-
нения РД Зумруд Бучаевой. Во встрече также приняли участие её заместитель Загир Дазиев, начальник орга-
низационного отдела Тимурлан Темиров, начальник правового отдела Ролан Меликов, специалист по кадрам 
и делопроизводству Дина Денешева и руководство БМУ.
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Радикализм
эволюционирует

— Магомед Юсупович, первый 
вопрос общего характера: как вы 
в целом оцениваете ситуацию с 
профилактикой экстремизма в ре-
спублике? Что уже сделано? Что 
еще предстоит сделать?

— Работа проделана очень объ-
емная. Причем в ней задействованы 
представители самых разных кру-
гов: государственной власти, обра-
зовательных учреждений, религи-
озных организаций. Цель – профи-
лактика и минимизация последствий 
экстремизма и терроризма.

Сделано многое, но расслаблять-
ся нельзя. Особенно на фоне тех 
процессов, которые происходят в 
мире. Экстремизм и терроризм но-
сят международный характер, зача-
стую они подпитываются из-за ру-
бежа. Экстремизм при этом эволю-
ционирует, приобретает различные 
виды, к примеру неофашизм и т. д.

Нам нужно работать на опере-
жение и недопущение дальнейшего 
распространения радикализма под 
любыми его формами и видами.

— С точки зрения ее активного 
проявления проблема экстремиз-
ма и терроризма вроде бы оста-
лась далеко в прошлом, так? Уже 
много лет в Дагестане нет воору-
женного радикального («лесного», 
как их тогда называли) подполья, 
участники которого совершали 
свои нападения на силовиков, 
имамов и т. д.

Тогда новостные ленты пестри-
ли сообщениями «В Дагеста-
не взорвано…», «В Дагестане 
убит…» и другими такими пе-
чальными сообщениями. Этого 
сейчас нет?

— Да, с точки зрения ее присут-
ствия в нашей жизни вот в таком 
виде эта проблема осталась в про-
шлом. Но есть иная фаза, имею в 
виду так называемые «спящие ячей-
ки», когда до определенного момен-
та какие-то группировки (или от-
дельные лица) никак не проявляют-
ся, а потом совершают преступные 
действия. Яркий пример – нападе-
ние на православный храм в Кизля-
ре в феврале 2018 года.

И я бы даже не называл нынеш-
ние способы их действий «пассив-
ными». Распространители экстре-
мистской идеологии активно при-
сутствуют в виртуальном простран-
стве, множество негативного кон-
тента размещено как на известных 
хостингах, так и на площадках раз-
личных социальных сетей.

Поглощая эту информацию, мо-
лодежь, которая в значительной 
своей части не имеет критическо-
го мышления, оказывается в группе 
риска. Соответственно, нужно быть 
информационно «вооруженными» 
и давать отпор таким поползнове-
ниям. Расслабляться, повторюсь, 
нельзя. Мы не можем терять нашу 
молодежь.

Да, согласен, в новостной лен-
те сейчас нет «Убили… Взорвали… 
Проведена КТО…». При этом сейчас 
есть другое – новости о том, что жи-
теля того или иного муниципалите-

та Дагестана признали виновным в 
оправдании терроризма, обнаружи-
ли признаки призывов к террористи-
ческим действиям.

То, что раньше происходило в 
реальной жизни, сейчас перемести-
лось в жизнь виртуальную: призывы, 
оправдание терроризма, публикация 
запрещенных материалов. Порой фи-
гурант дела даже не отдает себе отче-
та, что за это придется отвечать… А 
отвечать придется, знал человек или 
не знал о наступлении последствий. 
Незнание закона не освобождает от 
ответственности.

Добавлю, что пропагандисты 
радикализма не просто перешли в 
виртуальное пространство, они по-
кинули территорию нашей страны 
и вещают «правду» из-за рубежа. И 
своей целевой аудиторией выбрали 
нашу молодежь: вербовщики адрес-
но оттуда поднимают острые вопро-
сы и настраивают молодежь против 
государства, формируя радикальные 
настроения среди наших молодых 
людей.

И, надо признать, определенная 
аудитория у них есть. Мы видели это 
на примере сентябрьских митингов 
против мобилизации на одной из цен-
тральных улиц столицы республики. 
Успеха им это не принесло, а многие 
тогда понесли ответственность – как 
административную, так и уголовную.

В зоне риска

— Где адепты радикализма 
ищут своих слушателей? Это ка-
кие-то адресные цели? Или просто 
выкладывают свои разрушитель-
ные идеи на каких-то открытых 
площадках в сети?

— Они используют различные 
инструменты. Они умеют втирать-
ся в доверие, умеют изучать объект 
вербовки, умеют преподносить себя 
для него как «лучшего друга», кото-
рый поможет ему решить проблемы, 
самореализоваться и так далее. И по-
тихоньку продолжается обработка.

Сразу никому и оружие в руки не 
дают, и взорвать себя не учат. Это, 
знаете, как в том фильме: клиента го-
товят, чтобы он дошел до кондиции.

И параллельно работают пло-
щадки, чаще это видеохостинги, где 
«проповедники» организовали кана-
лы и адресно воздействуют на нашу 
дагестанскую молодежь: готовят 
контент с целью введения ее в заблу-
ждение, радикализации, непризнания 
норм российской государственности, 
Конституции и законов РФ. Поти-
хоньку вдалбливается мысль о том, 
что жить по государственным зако-
нам не нужно, а нужно по религиоз-
ным нормам (хотя одно другому не 
противоречит).

И вот так потихоньку люди, кото-
рые чаще всего находятся за грани-
цей, ведут радикализацию через эти 
паблики и каналы.

Заинтересовать студента 
и отвлечь его от телефона

— Магомед Юсупович, насколь-
ко я понимаю, вы не только орга-
низуете, но и сами неоднократно 
участвовали в различных меро-
приятиях по профилактике экс-
тремизма, в том числе в вузах, во 
встречах со студентами и т. д.

Вы не подмечали для себя, ка-
кие выступления экспертов моло-
дые люди слушают с интересом, а 
на каких спят?

— Со студентами не нужно гово-
рить на языке сухой теории. Нужны 
живые примеры, нужны конкретные 
рекомендации, полезные лайфхаки.

Один из приемов – диалоги в от-
носительно небольших группах, до 

30 участников. И стараться ориенти-
роваться и приглашать тех экспертов, 
которые не читают длинных докла-
дов, а именно общаются, беседуют 
со студентами.

С этого года мы проводим меро-
приятия и в форме тематических игр, 
это тоже помогает получить и удер-
жать внимание аудитории.

— А язык какой порекоменду-
ете с собеседниками такого воз-
раста?

— Язык фактов. При этом моло-
дой участник должен ощущать себя 
участником встречи, а не пассивным 
слушателем.

Эксперту следует воздерживаться 
от чтения по бумаге тяжелых речей. 
Сейчас это уже не так распростра-
нено, а раньше очень часто бывало: 
приходит докладчик во-о-от с таким 
отчетом – и языком канцелярско-
го документа зачитывает длинню-
щий текст.

Смотрим в зал: 95% присутству-
ющих его не слушают, уткнувшись 
в свои телефоны. Такие методы в са-
мом деле сегодня неинтересны и не 
дают результата.

Без трибун и барьеров

Добавлю, что я совсем не сто-
ронник выступлений с трибуны. 
Президиумы, трибуны и подобного 
рода площадки – это барьеры. Мы 
стараемся организовать или кру-
глый стол, или вообще не прибе-
гать к столам, а расставить стулья 
полукругом, лицом друг к другу, на 
равных.

То есть даже с точки зрения того, 
как располагаются в помещении 
эксперты и молодежь, барьеров не 
должно быть. И эксперт выступает в 
роли собеседника. Как вариант: мо-
жем вообще не собирать молодых 
людей в зале, а сами придем к ним 
в общежитие.

Мы часто применяем такой ход, 
что с первых минут задаем вопросы. 
Таким образом сразу вовлекаем в бе-
седу студентов, которые становятся 
активными участниками общения.

Старший друг

— Допустим, отца что-то беспо-
коит в поведении сына. Наверное, 
прямое требование «Больше не за-
ходи в интернет!» не всегда даст 
результаты? Юноша может про-
должить делать это, но уже тайком.

— Ну это, скорее всего, будет бес-
полезно, тем более если сам отец в 
этом интернете проводит часы. Это, 
знаете, как раньше говорили: мол, 
насколько убедительным будет тре-
бование отца «Сынок, не кури!», если 
он ежедневно и неоднократно курит 
сам на глазах у сына.

Понятно, что человек воспитыва-
ет другого человека не только (а зача-
стую и не столько), когда он ему что-
то говорит, а своим примером, своей 
собственной жизнью. Воспитывает 
тем, что его реальные дела не расхо-
дятся со словами.

А внешнее подчинение отцу под 
его давлением зачастую задачи не ре-
шит: юноша попросту дождется его 
отсутствия и вернется к своим при-
вычным занятиям и общению в сети.

На мой взгляд, очень важно за-
полнить день молодого человека по-
лезными делами. Это может быть 
развивающий его досуг, походы, пу-
тешествия, спорт, какие-то кружки, 
секции, центры обучения, чтение, 
волонтерство и многое другое. Грубо 
говоря, на ерунду у юноши не долж-
но оставаться ни времени, ни сил.

Понятно, что люди разные: Мура-
ду интересно одно, а Тимуру – дру-

гое. Вот потому родителям и нужно 
знать жизнь своих детей, их интере-
сы, склонности и так далее. Знать, 
чем они живут и чем, так сказать, 
дышат.

А от строгих окриков зачастую 
результата не будет. Кстати, от того 
же интернета может быть и польза 
(тоже) – другое дело, что нужно быть 
в курсе, о каких сайтах и площадках 
идет речь, для чего юноша заходит в 
сеть. Знать, подсказывать и аккурат-
но перенаправлять интересы моло-
дого человека.

Вообще нужно любить его.  Лю-
бить своего ребенка. Заботиться о 
нем, быть небезразличным к его 
жизни, к его проблемам, к его ин-
тересам.

Быть близким человеком для сво-
их детей. Быть близким и старшим 
другом для них. Знать, что их вол-
нует и трогает. Уделять своим детям 
больше внимания, чем каким-то по-
сторонним людям и зависанию в ин-
тернете или еще где.

В подавляющем большинстве 
случаев, когда родители вот с таким 
вниманием и любовью относятся к 
детям, это вызывает ответный от-
клик, ответные чувства и доверие 
(!) – и именно к родителям (к таким) 
сын обратится со своими волнующи-
ми его вопросами и спросит совета.

— А что можно считать трево-
жным признаком?

— Есть различные маркеры. До-
пустим, юноша стал скрытным, у 
него появились новые непонятные 
друзья… Или он подолгу проводит 
время в сети, отказываясь объяснять, 
с кем общается и чем занимается…

Рецепт тот же, который я объяснил 
выше. Любовь, внимание и доверие. 
Не ругать, не оскорблять, не наказы-
вать. Не провоцировать, чтобы юно-
ша закрылся, замкнулся в себе или 
еще больше сосредоточился на сво-
их отношениях с плохой компанией. 
Нужно аккуратно выяснить, что про-
исходит в его жизни. Доходчиво до-
нести до него, в чем он неправ.

Конечно, опять же, гораздо пред-
почтительнее не реагировать на та-
кие ситуации постфактум, а не до-
пускать их. Например, подсказывать 
сыну хорошее окружение, мягко де-
литься своим мнением о его новых 
знакомых. Предупреждать сына, что 
некоторые из них могут быть опас-
ными для него людьми.

Если студент не получит 
ответы у своего 
преподавателя…

— Как вы считаете, Магомед 
Юсупович, если в ходе обычной 
лекции преподаватель (тоже не 
эксперт по экстремизму) получил 
вопрос от студента по тематике 
радикализма, его педагогической 
компетенции хватит убедительно 
ответить на этот вопрос?

— На занятиях нередко между 
педагогами и учащимися случаются 
беседы не по теме урока. И я считаю, 
что современный вузовский препода-
ватель должен быть в курсе тех про-
блем и вызовов, с которыми сталки-
ваются молодые люди.

Ему полезно читать, изучать соот-
ветствующие материалы, пополнять 
багаж своих знаний по тематике про-
филактики экстремизма. Как мини-
мум общаться с экспертами, знать их 
и приглашать по необходимости для 
общения со студентами.

Ни в коем случае нельзя отмахи-
ваться от таких вопросов учащихся. 
Иначе студент поищет ответы в дру-
гих местах. Ответы, которые ста-
нут угрозой для него самого и об-
щества…

— Возможно, самих педагогов 
нужно готовить в этом смысле?

— Это как раз одна из задач наше-
го центра. Готовить преподавателей, 
психологов, социальных педагогов, 
специалистов – по выявлению де-
структивных течений в молодежной 
среде. В прошлом году мы как раз 
реализовывали такую программу, 
наши курсы посещали около 70 че-
ловек. Аналогичные планы есть и в 
этом году.

Ждем и даже призываем наших 
педагогов обращаться в центр. По 
окончании бесплатных курсов слу-
шатель получает диплом государ-
ственного образца.

До конца года центры,
 подобные нашему, 
появятся во всех 
российских регионах.

— Да, было бы интересно уз-
нать подробнее о деятельности 
вашего координационного центра 
при ДГУ.

— Как я уже упомянул, при Ми-
нистерстве науки и высшего образо-
вания в Москве образован Координа-
ционный совет. В его состав входят 
представители администрации пре-
зидента, Национального антитер-
рористического комитета, Совета 
безопасности, ряда профильных ве-
домств, которые так или иначе зани-
маются вопросами противодействия 
экстремизму и терроризму.

По решению этого Совета (феде-
рального уровня) координационные 
центры создаются в российских ре-
гионах, их уже 43. Наш на базе ДГУ 
был создан одним из первых – вот 
такое доверие. Планируется, что та-
кие центры до конца года появятся 
во всех субъектах РФ.

Центр имеет региональный статус 
(обслуживает республику). Одной из 
функций центра является проведение 
курсов повышения квалификации 
для государственных и муниципаль-
ных служащих.

Диапазон охвата: вопросы профи-
лактики экстремизма и терроризма, 
различных деструктивных субкуль-
тур, вопросы межнациональных и 
межконфессиональных отношений 
и другие.

Миннац, АТК и другие 
партнеры

Работаем мы на бесплатной осно-
ве, с выдачей удостоверений государ-
ственного образца. Сюда же входит 
то большое количество мероприятий, 
о котором я уже сказал. Та же пло-
щадка «Открытый диалог», встре-
чи, круглые столы, семинары, лек-
ции. Флешмобы к памятным датам. 
«Школа цифровой грамотности» — 
это наш совместный проект с Мин-
молодежи.

Мы плотно взаимодействуем с 
Миннацем, Минобразования, Мин-
молодежи, Центром противодей-
ствия экстремизму МВД, Антитер-
рористической комиссией (АТК), а 
также с вузами. К центру уже есть 
прочное внимание, нас регулярно 
приглашают на те или иные меро-
приятия, включая семинары для му-
ниципальных служащих. О суще-
ствовании и работе центра в курсе 
глава региона.

Другими словами, наша струк-
тура выступает в роли региональ-
ного учебно-методического центра, 
который так или иначе помогает 
всем субъектам профилактики тер-
роризма.

 
Источник: газета

 «Молодёжь Дагестана»

«Экстремизм из реальной жизни переместился в виртуальную»

Функций у Координационного центра ДГУ немало, и полное его название довольно внушительное — …центр по вопросам фор-
мирования у молодежи активной гражданской позиции, предупреждения межнациональных и межконфессиональных конфликтов, 
противодействия терроризму и профилактики экстремизма Дагестанского государственного университета.

Продолжительной у нас получилась и беседа с руководителем этой структуры Магомедом Магомедовым – экспертом, который 
занимается как общим анализом ситуации, так и «живьем» работает «в поле»: на счету специалиста более сотни встреч с дагестан-
ской молодежью.
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Утерянный паспорт серия 82 19 № 222896, выданный 11.07.2019 
г. ОВМ ОМВД России по г Буйнакску на имя Магомедова Махача 
Муртазалиевича, 1999 г рождения,

считать недействительным.

Детский осенний праздник – 
это море улыбок и веселья. Хоть 
и говорят, что осень – унылая 
пора, но дети, как никто другой, 
способны радоваться золотистым 
опавшим листьям под ногами и 
дождичку, под которым так ин-
тересно погулять под зонтиком, 
обув резиновые сапожки и надев 
дождевик. Вот почему праздник 
осени в детском саду является 
одним из самых любимых у на-
шей детворы!

С 24 по 27октября в нашем 
детском саду прошли празднич-
ные утренники, посвященные 
встрече с Осенью. 

В назначенный день в укра-
шенном по-осеннему зале собра-
лись гости. Дети водили хоровод, 
пели песни об осени, играли в ве-
селые игры, танцевали и с нетер-
пением ждали прихода Осени, а 
затем вместе продолжили увле-
кательное путешествие в осен-
ний лес.

Самым приятным эпизодом 
стал сюрприз – корзина с налив-
ными яблоками для всех ребят – 
подарок Осени! Праздник удался 
на славу! 

На таких мероприятиях дети 
не только узнают много инте-
ресного про осенний сезон, но и 
учатся видеть красоту окружаю-
щего мира, ценить ее.  

ДОУ № 18

Примеры досудебного 
разрешения жалоб страховыми 
медицинскими организациями 

в пользу пациентов
Застрахованные должны знать о правах граждан на получение 

бесплатной медицинской помощи в рамках программ ОМС, но-
вациях базовой программы ОМС, в том числе в части повышения 
приоритетности первичной медико-санитарной помощи, доступ-
ности специализированной и высокотехнологичной медицинской 
помощи, о работе страховых представителей всех уровней, в том 
числе по информированию и сопровождению застрахованных лиц 
при оказании медицинской помощи при онкологических и сердеч-
но-сосудистых заболеваниях, проводимых контрольно-экспертных 
мероприятиях, направленных на защиту прав пациентов.

Застрахованным должна быть предоставлена информация о воз-
можностях работы контакт-центров и каналов связи, функциониру-
ющих в медицинских организациях, консультирования и защиты 
прав граждан, урегулирования жалоб в досудебном порядке, в том 
числе экстерриториально (в том числе наиболее значимые приме-
ры досудебного разрешения жалоб страховыми медицинскими ор-
ганизациями в пользу пациентов).               

Тема досудебного порядка разрешения споров в медицинской 
практике с каждым годом становится все более актуальной. При-
чины понятны: спор, перешедший в стадию судебного разбиратель-
ства, означает, что: уже затрачены и будут еще затрачены денежные 
средства на профессионального юриста (адвоката), экспертизу. И 
начинается расследование процессуальных сроков (достаточно дли-
тельных), что делает рассмотрение данных споров очень затяжным. 
К моменту подачи искового заявления отношения между сторонами, 
как правило, бесповоротно испорчены; итоги разрешения возник-
шей конфликтной ситуации уже никто не может предугадать или 
спрогнозировать, поскольку по-настоящему независимой судебной 
экспертизы у нас не существует. 

Необходимо сделать несколько уточнений. 
Во-первых, действующее законодательство не содержит понятия 

«досудебный», есть понятие «претензионный», и будут рассмотре-
ны две основные процедуры: переговоры с пациентом и работа с 
претензией пациента. 

Во-вторых, спор (конфликт) с пациентом может иметь различ-
ные основания (причины). Есть две группы конфликтов: конфлик-
ты по причине некачественного сервиса (организации оказания ме-
дицинской услуги в целом) и по причине некачественно оказанной 
медицинской услуги

В-третьих, основная группа споров, связанных с некачественным 
оказанием медицинских услуг, регулируется законодательством о 
защите прав потребителей. Законом РФ от 07.02.1992 № 2300–1 «О 
защите прав потребителей» (далее — Закон № 2300–1) обязатель-
ный претензионный порядок не предусмотрен, и тем не менее автор 
рекомендует включить в договор на оказание медицинских услуг 
пункт о готовности разрешать конфликт с пациентом путем перего-
воров. Следует уточнить: именно о готовности, а не об обязатель-
ности. Пациенту желательно сначала со своей проблемой подойти 
к руководству медицинской организации, и задача последнего — 
эту проблему разрешить. Безусловным плюсом переговоров явля-
ется возможность сохранить доброжелательные и доверительные 
отношения между врачом (медицинской организацией) и пациен-
том. Этот момент представляется наиболее важным, поскольку для 
врачей важно помочь человеку, и в этом заключается их миссия. 

                                                                            
   Буйнакский филиал ТФОМС

Задачами проведения опера-
ции «Подросток» являются:

выявление детей, находящих-
ся в трудной жизненной ситуа-
ции и оказание им необходимой 
помощи;

выявление подростков-пра-
вонарушителей и подростков 
антиобщественной направ-
ленности; 

принятие мер по преду-
преждению их противоправ-
ного поведения, оказание со-
циально-реабилитационной 
помощи;

выявление несовершен-
нолетних, уклоняющихся от 
учебы; 

принятие мер по возвраще-
нию их в образовательные ор-
ганизации для продолжения 
обучения;

выявление и привлечение к 
ответственности лиц, вовлекаю-
щих несовершеннолетних в со-
вершение преступлений и анти-
общественных действий;

выявление причин и ус-
л о в и й ,  с п о с о б с т ву ю щ и х 
противоправному поведению не-
совершеннолетних; 

подготовка и реализация пред-
ложений по их устранению.

Межведомственная профилак-
тическая деятельность участни-
ков операции «Подросток» осу-

ществляется на основе соблю-
дения принципов законности и 
равенства всех участников опера-
ции «Подросток» при постанов-
ке вопросов, внесении предложе-
ний, разработке рекомендаций и 
мероприятий.

В рамках операции будут про-
водиться мероприятия по выяв-

лению, постановке на профи-
лактический учет и разобщению 
групп несовершеннолетних анти-
общественной направленности, 
установлению принадлежности 
к указанным группам отдельных 
подростков, их связей, докумен-
тирование и привлечение к ответ-
ственности лидеров и активных 
членов данных групп, а также 
лиц, вовлекающих несовершен-
нолетних в совершение проти-
воправных действий.

Также в период проведения 
операции будут организованы 
проверки мест концентрации 
несовершеннолетних, в том 
числе входящих в группы ан-
тиобщественной направленно-
сти, территории образователь-
ных организаций, культурных и 
развлекательных учреждений. 

          
С привлечением образова-

тельных учреждений, специ-
алистов физической культу-
ры и спорта, волонтерских 
организаций необходимо ор-
ганизовать проведение про-
филактических мероприятий, 
направленных на проведение 

разъяснительной работы с несо-
вершеннолетними, склонными 
к деструктивному поведению, 
а также причисляющих себя к 
объединениям противоправной 
направленности. 

ПДН ОМВД России
 по г. Буйнакску

ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ В ГОСТИ К НАМ ПРИШЛА

ОМВД России по г. Буйнакску совместно с представителями 
КДН и ЗП, Управлением образования, отделом по делам моло-
дежи, спорту и туризму городской администрации, медицин-
скими учреждениями г. Буйнакска, а также другими заинтере-
сованными службами с 30.10.2023 г. по 13.11.2023 г. на террито-
рии г. Буйнакска проводит межведомственную комплексную 
профилактическую операцию под условным наименованием 
«Подросток-2023».


